

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 24 (1997)
Heft: 4

Rubrik: Mosaïque

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Personnalités

Le nouveau secrétaire d'Etat à la science et à la recherche a été désigné en la personne de **Charles Kleiber**. Agé de 55 ans, le nouveau patron de la recherche était jusqu'à maintenant responsable du Service vaudois des Hospices. Economiste, spécialiste de la santé, il s'est fait un nom par sa volonté de réunir les hôpitaux universitaires vaudois et genevois, de même que les facultés de médecine des deux cantons. Architecte diplômé, il succède à Heinrich Ursprung.



Ulrich Loock sera le nouveau Directeur du Musée d'art et d'histoire de Lucerne. En l'an 2000, l'institution déménagera au bord du lac, dans le nouveau Centre de la culture et des congrès conçu par l'architecte Jean Nouvel. Agé de 44 ans et originaire de Brunswick, en Allemagne, Ulrich Loock a été durant 12 ans directeur de la Kunsthalle de Berne. A Lucerne, il succède à Martin Schwander et c'est Bernhard Fibicher, 40 ans, directeur de collection au Musée des Beaux-Arts de Zurich qui lui succède à la Kunsthalle à Berne.

L'Anneau Reinhart, le prix le plus prestigieux dans le domaine du théâtre en Suisse (il a été décerné pour la première fois il y a 40 ans) est allé cette année à **Luc Bondy**. Ce metteur en scène zurichois travaille aussi bien sur les scènes francophones que germanophones.



L'écrivain **Jörg Steiner**, 67 ans, est le nouveau greffier municipal littéraire de Bergen-Enkheim près de Francfort (Allemagne), honneur qu'il partage avec d'autres écrivains de renom, dont ses compatriotes Paul Nizon et Peter Bichsel.



Le journaliste et historien **Hilmar Gernet** succède au Valaisan Raymond Loretan au poste de secrétaire général

du parti démocrate chrétien suisse (PDC). Il était jusqu'à maintenant rédacteur en chef adjoint à la Solothurner Zeitung/Neue Mittelland Zeitung.

Jacqueline Stalder-Meyer remplace Regula Lanz à la tête de l'Alliance de sociétés féminines suisses. Cette organisation faîtière, qui compte 400 000 membres, aura cent ans en 1999. Quant à l'Organisation pour la cause des femmes (OFRA), organisation féministe, elle met un terme à ses activités après vingt ans d'existence.

Les socialistes suisses ont élu la Zurichoise **Ursula Koch**, à la présidence de leur parti. Avec deux tiers, elle l'a emporté sur son adversaire, le conseiller national grison Andrea Haemmerle. Les femmes sont donc fortement présentes dans les instances dirigeantes du parti socialiste, puisqu'elles détiennent la présidence, les deux vice-présidences, le poste de secrétaire général et une conseillère fédérale. Le seul homme parmi les plus hauts mandataires du parti socialiste est le conseiller fédéral Moritz Leuenberger.



Les Verts suisses sont à la recherche d'un nouveau président. **Hanspeter Thür**, 48 ans, abandonne ce poste après deux ans seulement et cède aussi son siège au Conseil National. Il désire consacrer plus de temps à son métier d'avocat. Lors des dernières élections fédérales, les Verts avaient perdu du terrain au profit des socialistes.

Fritz Leutwiler n'est plus. Ancien président du directoire de la Banque nationale suisse, il avait été un des initiateurs du groupe industriel ABB, né de la fusion entre BBC et Asea. Il était connu pour son esprit d'ouverture sur le monde.



Point de vue

«La Suisse a cette atmosphère typique des pays où des gens affables évoluent dans de beaux paysages, de beaux hôtels. C'est l'endroit idéal pour les trafiquants, les espions, les services secrets, les intrigues etc.»

Jan Karski, témoin polonais de l'Holocauste.

Persévérand, pragmatique et droit, il a défendu durant 30 ans les intérêts de la Suisse en matière de politique monétaire. ■

Remous à propos de l'Expo 2001

A peine entrée en fonction, **Jacqueline Fendt**, nouvelle directrice de l'Expo 2001, a renvoyé à leurs auteurs des milliers de projets pour l'Exposition nationale, en les priant de revoir leur copie. Elle a expliqué qu'elle ne voulait pas de projets sortis des fonds de tiroirs et n'examinerait que des projets innovateurs et durables, conformes aux dix thèmes et quatre artéplages de l'Expo. Aucun canton, entreprise ou institution ne doit figurer au premier plan, la priorité devant être donnée au partenariat; enfin, le financement de ces projets doit être garanti. ■

Suisses inégaux face à la maladie

Des chercheurs qui s'intéressaient à la propagation des maladies graves ont fait une étonnante constatation. Les disparités entre Suisses apparaissent jusque dans les cas de maladie. Le taux de mortalité des Romands est comparable à celui des Français, tandis que celui des Suisses alémaniques est comparable au taux de mortalité des Allemands du Sud. Au total, il y a nettement plus de malades du cancer en Suisse romande, tandis que les maladies cardio-vasculaires sont plus répandues en Suisse alémanique. Les personnes vivant dans les banlieues cossues des environs de Bâle, de Zurich ou dans la région lémanique ont la plus longue espérance de vie. Les conditions les plus mauvaises se trouvent dans les régions catholiques (souvent les plus pauvres).

En outre, un lien a été établi entre l'alcool, la nicotine et l'apparition de certains cancers. Comme la consommation d'alcool est plus élevée en Suisse romande, au Tessin et dans les villes que dans les campagnes, on y enregistre un taux plus élevé de certains cancers. L'influence du métier et de l'environnement ne sont pas apparus comme des facteurs importants. ■

Texte: Alice Baumann
Photos: Keystone

Violence dans le couple

Une femme sur cinq est victime de violences de la part de son partenaire et ce phénomène touche toutes les classes sociales. C'est ce que révèle une étude du Fonds national. Cette violence s'exprime non seulement sous forme de coups ou de viol, mais également de pressions psychiques, plus difficiles à cerner que la violence physique et à combattre. Faute de moyens légaux pour se protéger des violences au domicile conjugal, les femmes n'ont que deux alternatives, rester victimes ou fuir.

Une campagne intitulée «Halte à la violence contre les femmes dans le cou-



ple» a été lancée pour tenter d'enrayer les mauvais traitements dont souffrent les femmes. La conseillère fédérale Ruth Dreifuss a souligné à ce propos que «la Suisse n'est pas un cas spécial, même dans les affaires de violence.»

En bref

Archives féminines. Les archives Gosteli sur l'histoire du mouvement féminin suisse, de même que la propriété qui les abrite à Worblaufen, dans le canton de Berne, ont été léguées à la Bourgeoisie de Berne. Marthe Gosteli a été une pionnière de l'émancipation féminine. Elle s'est battue pour le droit de vote et d'éligibilité des femmes sur le plan communal puis, en 1971, sur le plan national.

Neuf chiffres. Mauvaise nouvelle pour qui n'a pas une mémoire des plus performantes: en 2001, les numéros de téléphone à sept chiffres feront place à des numéros à neuf chiffres. En revanche, l'indicatif de zone précédé du zéro sera abandonné. Par ailleurs, en cas de déménagement, les abonnés conserveront le même numéro de téléphone.

Pédophiles. Le délai de prescription pour les délits sexuels envers les enfants a été à nouveau fixé à dix ans, y compris pour les délits commis sous le droit pénal actuel, qui prévoit un délai de prescription de cinq ans seulement. En outre, tous les auteurs domiciliés en Suisse de délits sexuels sur des mineurs commis à l'étranger seront dorénavant aussi punissables en Suisse.

Hautes écoles spécialisées. Treize écoles d'arts et métiers sur quatorze souhaitent être élevées au rang de hautes écoles spécialisées. Pour améliorer leurs chances, certaines ne reculent pas devant des mesures même problé-

Uniformes recyclés pour cartons bitumés

Conséquence de la réforme de l'armée, durant ces cinq dernières années, l'armée suisse s'est débarrassée de près de 5000 tonnes de vieux uniformes, ainsi que d'éléments du paquetage des soldats. D'une part, les effectifs de l'armée ont été réduits d'un tiers, de l'autre, les exigences d'homogénéité de la troupe imposent des changements de matériel.

Si, dans le passé, le matériel de l'armée était récolté par les œuvres d'entraide, ce sont maintenant des commerçants en gros qui le rachètent et l'envoient à l'étranger pour recyclage. Les tissus gris-vert des uniformes sont transformés en agglutinants pour l'asphalte ou servent à la confection de couvertures, de carton bitumé et de revêtement intérieur pour voitures.

Du champagne pour Sion



Le FC Sion est la meilleure équipe de ces trente dernières années en finale de Coupe suisse, avec neuf victoires en autant de participations. De plus, cette année, le FC Sion a également réussi le doublé en remportant le championnat pour la deuxième fois, cinq ans après son premier titre.

matiques. L'école d'art de Zurich, par exemple, a supprimé sa classe d'arts graphiques, abandonnant ainsi une formation de base importante.

«Vreneli en or». La pièce d'or la plus populaire de Suisse a 100 ans. Des voix critiques s'étaient élevées au moment de sa création, en 1897, certains y voyant avant tout un cliché d'une Suisse composée de bergers et d'hôteliers. Pendant

En même temps que la victoire en Coupe suisse de football, les Valaisans ont également fêté le oui très net en votation cantonale à la candidature de Sion à l'organisation des Jeux Olympiques d'hiver de 2006.

la guerre, cette pièce d'or était très appréciée. Aujourd'hui, on se demande si elle n'a pas été fabriquée avec de l'or pillé par les nazis.

ZSC Lions. Le Club des patineurs de Zurich a fusionné avec la section de hockey sur glace des Grasshoppers. La nouvelle équipe s'appellera ZSC Lions.